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Fecha:   Enero – 27 – 2020 

 

Hora:              11:00 AM 

 

Lugar:           Secretaría Distrital de Desarrollo Económico 

 

Convocada por:  Gonzalo Martínez Suarez 

 

Tema:             Dar cumplimiento a la resolución 322 del 25 de mayo de 2018 “Por medio de 

la cual se conforme el Comité de Coordinación de Control Interno de Bogotá D.C., Secretaría de 

Desarrollo Económico y se dictan otras disposiciones”, y resolución 032 de 6 de junio de 2018, 

“por medio del cual se adopta el Estatuto de Auditoria y el Código de Ética del auditor Interno de 

Bogotá D.C”. Secretaria Distrital de Desarrollo económico. de Control Interno-Primer Comité de 

Control Interno - 2020 

 

Asistentes:   

 

María Carolina Durán - Secretaria de Despacho 

Felipe José Valencia Bitar – Subsecretario Desarrollo Económico y Control Disciplinario. 

Jaime Andrés Riscos – Jefe Oficina Asesora Jurídica 

Beatriz Helena Zamora González- Directora de Gestión Corporativa.       

Pedro José Portilla Ubaté - Jefe de Oficina Asesora de Planeación.       

Mauricio Javier Ospina Torrez- Director de Estudios de Desarrollo Económico.   

Andrés Felipe Benavides Porras - Director de Competitividad Bogotá Región. 

Hugo Ambrosio Rojas Figueroa - Director de Economía Rural y Abastecimiento Alimentario.   

Ivon Chávez Morales- Jefe Oficina Asesora de Comunicaciones 

Gonzalo Martínez Suarez - Jefe de Oficina de Control Interno. 

 

Asisten como invitados:  

 

Rubén Guillermo Junca Mejía- Asesor de Despacho. 

Orlando Poveda – Subdirector de Internacionalización 
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Siendo las 11:25 A:M del 08 de octubre de 2019, se procede a la lectura del siguiente orden del 

día, por parte del jefe de la Oficina de Control Interno, quien obra como secretario técnico del 

Comité.  

 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Verificación de Cuórum  

2. Lectura y aprobación de la Agenda 

3. Lectura acta anterior 

4. Presentación y aprobación del plan de auditorías 2020-OCI 

5. Cumplimiento Plan de Auditorías OCI-2019 

6. Estado del Plan de Mejoramiento Contraloría Distrital 

7. Varios 

7.1. Presentación general del Estatuto de Auditoría y Código de Ética del auditor interno, 

según resolución 362 del 06 de junio de 2018. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

1. Se informa a la presidencia que existe quórum por lo cual se puede sesionar en comité y 

tomar decisiones. 

2. Continúa el Secretario Técnico del comité, Doctor Gonzalo Martínez Suarez realizando la 

presentación del orden del día, se efectúa  su lectura y se pone a consideracion de los 

integrantes del comité, el cual es votado y aprovado por uninimidad.  

3. Por solicitud e los integrantes del Comité, no se da lectura del acta anterior debido a que el 

tiempo de la reunion es muy corto, Sin embargo el Secretario Técnico, hace un recuento 

muy corto de lo tratado en la anterior Sesión. 

Continúa el Secretario Técnico, socializando a los nuevos integrantes del comité los 

fundamentos y naturaleza de la creación del comité de control interno, como sus funciones 

y objetivos definidos en los actos administrativos de creacion; mencionado a su vez alguna 

de los ejes temáticos que en este espacio se deben observar. 
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4. Seguidamente el Doctor Gonzalo Martínez, procede a socializar la propuesta del plan de 

auditoría que previamente fue remitida por correo electrónico a los integrantes del comité 

para su conocimiento y a su vez menciona las metodologías en las que este se 

fundamenta, como también su estructura, objetivos y ubicación de los informes en el link de 

transparencia activa. 

El Secretario Técnico, continua haciendo la presentacion del resumen del plan de auditoría, 

mencionado que el mismo consta de 150 actividades; 8 auditorías a procesos, 58 

actividades de cumplimiento a la Ley y 84 actividades dentro de la entidad entre 

seguimientos y verificaciones. Prosigue indicando los cronogramas generales de las 

mismas y hace especial énfasis en la necesidad de hacer auditoría financiera y auditoría de 

sistemas y TICS para lo cual se requiere de un equipo adicional ya que la oficina no cuenta 

con profesionales en auditoría de sistemas. 

Continúa el Secretario Técnico, mencionando que el plan contempla un total de 8.294 horas 

programadas al año y menciona que el equipo de profesionales con que cuentas la Oficina 

de Control Interno y el número de horas que corresponde a cada uno de ellos, no son 

suficientes para atender el plan propuesto, por lo cual se requiere del apoyo en la 

contratación de profesionales en auditoría, aclarando que con los tres profesionales de 

planta y los dos contrtistas que se encuentran vinculados en este momento aún se tendrá 

un déficit de 789 horas de auditoría. 

Agrega el Doctor Gonzalo Martínez que el plan de auditoría ha sido un documento muy bien 

estructurado bajo el nuevo modelo de auditoría internacional y que en la entidad no hay 

ningún funcionario y/o contratista certificado en este modelo, menciona que en repetidas 

ocasiones él ha solicitado incluir capacitaciones en este tema dentro del plan de 

capacitaciones y dichas sugerencias no han sido tenidas en cuenta y menciona que del 

plan anual de capacitaciones del año anterior se ejecutaron 0 pesos. 

Interviene Beatriz Zamora – Directora de Gestión Corporativa, comentando  que ella tiene 

dudas acerca de la diferencia de tiempos de ejecucion del plan, a lo cual el Doctor Gonzalo, 

responde diciendo que se puede cumplir siempre y cuando la Oficina de Control Interno 

cuente con el personal suficiente y competente para desarrollar dicha labor. 
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Interviene la Doctora Carolina Duran – Secretaria Distrital de Desarrollo Económico, 

mencionando que tiene dudas acerca de porque existe dicha diferencia de tiempos. 

Comenta el Doctor Gonzalo Martínez, que la misma existe a raíz de algunos inconvenientes 

que se han venido presentando en la oficina relacionados con el movimiento de personal, 

ya que en el momento no se ha efectuado el remplazo del contador que fue trasladado en el 

mes de diciembre a otra dependecnia de la entidad y menciona que a su vez es de vital 

importancia contar con un abogado en la oficina, para evaluar aquellos aspectos 

contractuales que son de importancia. 

Interviene nuevamente la Doctora Carolina Duran, preguntando para cuando debe 

culminarse el plan de auditoria. A lo que el Doctor Gonzalo Martínez responde diciendo que 

debe cumplirse en el desarrollo del presente año, pero que debe aprobarse antes del 31 de 

Enero del mismo, en vista a una exigencia de la veeduría Distrital. 

La Doctora Carolina Duran,  menciona que se debe revisar el plan de auditoría con más 

detalle, para poder aprobarlo, por lo cual menciona que se debe hacer un próximo comité, 

por lo cual no sera aprobado el día de hoy. 

5. Procede el Secretario Técnico con el numeral 5 de la agenda, a socializar los resultados del 

plan de auditorías ejecutado por la Oficina de Control Interno para la vigencia de 2019, 

Indicando que el plan se cumplio en un 100% ya que se cumplió con las 60 actividades 

programas para la vigencia; de estas 8 fueron auditorías internas que se realizaron a 

procesos, 12 actividades de acompañamiento, 26 informes de ley 3 actividades de fomento 

de la cultura de autocontrol y una de relacion con entes externos,tambien se realizaron 6 

seguimientos a los planes de mejoramiento institucionales y 4 seguimientos en otros temas. 

Interviene el Jefe de la Oficina Asesora Jurídica, preguntando si los planes de mejoramiento 

de la contraloría ya se cumplieron, a lo cual se le responde que se encuentran en ejecución. 

 

6.  El Secretario Técnico socializa el cumplimiento de los planes de mejoramiento suscritos con 

la contraloría y lo discrimina, comentando que  existen cuarenta y seis (46) acciones 

abiertas, Cincuenta y siete acciones (57) fueron cerradas, Dos acciones (2) se encuentran 

incumplidas y Dos acciones (2) fueron declaradas inefectivas. Agrega que de las 46 
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acciones 19 tienen alcance disciplinario y res fiscales, no existiendo acciones con alcance 

penal.  

Interviene Beatriz H Zamora – Directora de Gestión Corporativa, preguntando quienes son 

los responsables de las acciones. A lo que A lo que el Doctor Gonzalo responde que los 

responsables somos todos de acuerdo a la resolución 581 y que en la misma se estableció 

la obligación de realizar un seguimiento mensual a los convenios que tiene la entidad,  pero 

que de las 46 acciones la gran mayoría son del resorte de la Direccion de Gestión 

Corporativa, seguidas por la Oficina Asesora de Planeación y la Dirección de Ruralidad, 

junto con la Oficina Asesora Jurídica. 

Interviene el Doctor Felipe Bitar – Subsecretario de Desarrollo Económico y Control 

Disciplinario, diciendo que frente a la anterior resolución enunciada, se tomaron medidas 

para subsanar esas acciones. A lo que el Doctor Gonzalo Martínez Suarez – Jefe Oficina 

Control Interno, responde que para la contraloría esas medidas tomadas son inefectivas y 

no evidencian control. 

Interviene la Doctora Carolina Duran, mostrando su preocupación respecto al tema, 

mencionando que es complicado solucionarlo toda vez que es imposible devolver el tiempo 

pero que se debe solucionarlo lo antes posible. 

Interviene el Jefe de la Oficina Asesora Jurídica, mencionando que eso es un problema que 

tiene que ver con los supervisores de los convenios y a su vez pregunta si el problema es 

solo con los convenios que se encuentran en etapa de liquidación. A lo que el Doctor 

Gonzalo Martínez, responde que el problema es con los Veintisiete (27) convenios de la 

entidad, comentando a su vez que la falta de seguimiento de los mismos se ve reflejada en 

los estados financieros de la entidad. 

Interviene el Doctor Pedro Portilla – Jefe Oficina Asesora de Planeación,  comentando que 

esa es una de las causas por las que no se ha fenecido la cuenta. 

Interviene Beatriz H Zamora – Directora de Gestión Corporativa, proponiendo como 

solución al problema que cada uno de los supervisores de los convenios realice un informe 

detallado de todo el año acerca de los mismos. 
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Interviene la Doctora Carolina Duran – Secretaria Distrital de Desarrollo Económico, para 

preguntar cuáles son los Veintisiete (27) convenios. A lo que el Doctor Pedro,  responde 

proponiendo una próxima reunión junto con los actuales responsables de los convenios, en 

la que se socialicen las causas y se entre en detalle en cuanto al estado actual de los 

convenios, refiere cómo también no se realizaron esos seguimientos mensuales. 

Interviene el Invitado Ruben Junca, para indicar que se debería registrar en el acta del 

comité que quede registrado que se tomará como medida, exigir a cada uno de los 

supervisores de los convenios, hacer un informe detallado mes a mes del estado de los 

convenios. 

Interviene la Doctora Carolina Duran – Secretaria Distrital de Desarrollo Económico, para 

mostrar nuevamente su preocupación acerca de la falta del seguimiento de los convenios, y 

de la importancia de realizar una reunión en la que se establezca que no se hizo y porque 

no se hizo. 

Interviene el Doctor Pedro Portilla, comentando que es esencial que en esa próxima reunión 

se socialice también la respuesta que dio la contraloría acerca de todo este tema y propone 

que la revision y seguimiento de los convenios sea una actividad realizada en el comité de 

Gestión y Desempeño Institucional. 

Interviene la Doctora Ivonne Chávez Morales, para preguntar si el contrato de Bolsa 

Logística se encuentra dentro de la obligación de hacer dichos informes mes a mes. A lo 

que el Doctor Gonzalo Martínez, responde que se debería de realizar. 

Interviene Beatriz H Zamora, para comentar que en la actualidad para el pago de los 

contratos se hace un informe detallado.  

Interviene el Doctor Pedro Portilla,  para comentar que entiende la preocupación del nuevo 

equipo directivo, en vista de que los mismos adquieren responsabilidades y por ello reitera 

la importancia de realizar la reunión en el comité de gestion y desempeño institucional.  

Solicita la palabra el señor Orlando Poveda – Subdirector de Internacionalización, para 

mencionar que en la supervisión de los convenios que tiene a su cargo si se ha venido 

realizando el trabajo de hacer informes mes a mes, lo cual no debe ser desconocido. 
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Interviene la Doctora Carolina Duran, para mencionar su preocupación respecto del tema y 

solicita tomar medidas para contrarrestar el problema en el flujo de comunicación de la 

información  para subsanarlo completamente. 

Procede el Secretario Técnico, a socializar los resultados históricos del Fenecimiento de la 

Cuenta Fiscal en los íltimos 5 años, indicando que reulta preocupante la tendencia continua 

en la calificación final total de cada evaluación que se ve reflejada en un 67,9 para la 

vigencia 2016, 63.2 para la vigencia 2017 y de 59,8 para 2018. Agrega que de continuar 

con esta tendencia se corre el riesgo de que le inicien un sancionatorio al representante 

legal de la entidad, por lo cual se debe tomar acciones inmediatas e ntegrales que permitan 

subsanar de raiz las causas identificadas en los hallazgos que ha evidenciado la 

Contraloría. 

Interviene el doctor Ruben Junca, para preguntar ¿que tiene que ver el fenecimiento de la 

cuenta con los convenios?, a lo caul le responde el Doctor Pedro Portilla – Jefe Oficina 

Asesora de Planeación, diciendo que la causa principal es que los supervisores no envían 

la información y por ello el Secretario anterior Doctor José Duarte, emitió una circular 

estableciendo como obligación enviar dicha información so pena hacerse acreedor de 

responsabilidad disciplinaria. 

Interviene la Doctora Carolina Duran, para comentar que el análisis que ella hace de la 

situación le permite evidenciar que se están designando como supervisores a personas que 

al parecer no tienen las suficientes habilidades financieras para supervisar y que por lo 

tanto menciona nuevamente su preocupación por este tema y en vista de que el comité de 

control interno tiene más temas importantes por tratar y ante la apretada agenda toma la 

decisión de suspender el comité para continuar en una próxima reunión en la que se trate 

cada tema con la especial importancia que se merece. 

 

Siendo las 12:00 horas, Se suspende la sesión del comité y se define como fecha de 

continuacion el día 31 de enero de 2020 a las 11:00 AM. En el mismo lugar. 
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Siendo las 11:30 Horas del día 31 de enero de 2020, se da continuidad a la sesión del Comité 

Institucional de Coordinación de Control Interno de la Secretaria Distrital de Desarrollo 

Económico Así: 

Continuacion de la presentacion del punto 4. De la agenda. 

El Secretario Técnico continua la exposición del contenido del plan de auditorías para 2020 

Basado en riesgos y socializa todo el paquete correspondiente a informes de ley que se 

realizan en la OCI, y menciona que cuando llegó a la entidad era lo único que se realizaba. 

Continúa haciendo una breve descripción de los seguimientos que ahora efectúa la OCI en 

virtud de los roles que esta debe cumplir por norma. Continúa comentando que la diferencia 

de 789 horas se representa en la ausencia de un auditor, por ello menciona que de acuerdo 

a la metodología establecida en el plan, se debe adicionar un auditor al equipo de la OCI. 

Interviene El Doctor Mauricio Ospina Torres – Director de Estudios de Desarrollo 

Económico; para decir que por favor el comité se centre en lo realmente importante y no en 

la presunta vinculación de un contratista porque en ese comité no se tocan temas de 

contratación. 

Interviene la Doctora Beatriz H Zamora – Directora de Gestión Corporativa; mencionando 

que lo que El Doctor Gonzalo Martínez – Jefe Oficina Control Interno, quiere decir es que el 

plan anual de auditoría presentado se encuentra sujeto a que se vincule una nueva persona 

al equipo de la OCI para que se cumpla con lo presupuestado. 

El Doctor Gonzalo Martínez – Jefe Oficina Control Interno; Socializa el tema del traslado de 

una funcionaria (Contador) de la OCI y comenta que a la fecha no se ha enviado su 

respectivo reemplazo. 

A lo que responde El Doctor Mauricio Ospina Torres – Director de Estudios de Desarrollo 

Económico; comentando que eso es un tema a tratar con la Dirección de Gestión 

Corporativa y reitera la solicitud de que por favor el comité se centre en lo realmente 

importante. 

Interviene la Doctora Beatriz H Zamora – Directora de Gestión Corporativa; comentando 

que el tema de la vinculación de la nueva persona puede ser tratado en el comité de 

contratación que se encuentra unido con el de gestión y desempeño y adhiere la premisa 

que el perfil de dicha persona puede ser buscado en el nuevo banco de hojas de vida. 
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Entonces advierte que si en este comité se aprueba el plan de auditoria, este estará sujeto 

en su cronograma a que se vincule a una nueva persona. 

Por ello propone El Doctor Gonzalo Martínez modificar el plan anual de auditoría en sus 

tiempos para no establecer dicha condición para su cumplimiento. 

A lo que responde la Doctora Beatriz H Zamora; que por favor ya no se den más rodeos en 

ese tema porque el reemplazo del traslado llegara a la OCI. 

Procede El Doctor Gonzalo Martínez – Jefe Oficina Control Interno; a socializar nuevamente 

el plan. 

Interviene  nuevamente Rubén Junca;  preguntando que como se diseñó dicho plan. 

A lo que responde la Doctora Beatriz H Zamora, que es resultado de la metodología de 

riesgos que se maneja en las OCI del Distrito 

Interviene  nuevamente Rubén Junca, para proponer que la Auditoría al proceso de 

Estudios de Desarrollo Económico, se puede reemplazar por otra que brinde más 

resultados, como por ejemplo un tema contractual que es de vital importancia para ellos 

como administración entrante y que no es necesario realizar dos auditorías en el mismo 

periodo al proceso de gestion financiera, que con una es suficiente. 

A lo que agrega la Doctora Beatriz H Zamora, que para ello se realizan seguimientos 

mensuales en la contabilidad de la entidad. 

Interviene  nuevamente Rubén Junca, para preguntar que auditorías se realizaron el año 

anterior. 

Por lo cual El Doctor Gonzalo Martínez procede a socializar las auditorías que se realizaron 

en el año anterior. 

Agrega El Doctor Gonzalo Martínez que no se ha realizado auditoría al proceso de gestión 

jurídica porque no había un abogado auditor en la OCI y que cuando se vinculó uno, este se 

centró solo en algunos temas urgentes relacionados con la Contraloría de Bogotá. 

A lo que responde la Doctora Beatriz H Zamora, que está de acuerdo con que se realice 

auditoría de bienes y servicios, pero advierte que esta es una actividad que se puede 

realizar en cumplimiento de los seguimientos a los estados financieros.  

Interviene nuevamente Rubén Junca – Asesor de Despacho; para proponer una auditoria 

más. 
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A lo que responde la Doctora Beatriz Zamora, que no porque el plan se encuentra en un 

déficit de horas. 

Por lo cual El Doctor Gonzalo Martínez – Jefe Oficina Control Interno; responde que no hay 

problema toda vez que el plan está diseñado con algunas horas de holgura por si se 

presenta algún imprevisto, pero que, si se suma una auditoria más, el plan quedaría muy 

ajustado. 

Interviene nuevamente Rubén Junca,  para proponer que una de las auditorías de 

presupuesto se cambie por una de gestión contractual. 

 A lo que responde Danny García – Jefe Oficina Asesora de Planeación (E); que si se 

llegase a hacer tocaría recalcular nuevamente las horas. 

Interviene nuevamente Rubén Junca – Asesor de Despacho; Diciendo que entonces solo se 

haga una de presupuesto. 

Por lo que interviene La Doctora Carolina Durán – Secretaria de Desarrollo Económico; 

para preguntar si la documental y la contractual no se pueden realizar en una sola. 

Por lo cual El Doctor Gonzalo Martínez, responde que no pero que la financiera y de 

presupuesto se pueden juntar en una sola de 120 horas y así dejar el restante a la auditoría 

documental. 

A lo que La Doctora Carolina Durán – Secretaria de Desarrollo Económico; responde que le 

parece perfecto y prosigue a poner en votación para la aprobación del Plan Anual de 

auditorías internas de la OCI, El cual es aprobado por unanimidad de los asistentes en el 

comité. 

 

A continuación, el Secretario Técnico, hace la presentación del plan de auditorías que 

realizará la contraloría de Bogotá durante el 2020 al sector Desarrollo Económico así: 3 de 

regularidad y 11 de desempeño, de esta la SDDE será sujeto de 5 durante el 2020 

correspondiente a 1 de regularidad y 4 de desempeño. 

 

7. El secretario técnico del comité, presenta una información del estatuto de auditoría 

interna y del código del auditor, según lo establecido en la Resolución No. 362 de junio de 



 

Gestión 
Documental  

Código: GD-P1-F21 

 

Versión: 7 

Fecha: Julio 2018 

Acta 

Página: Página 11 de 2 

Elaborado por: 
Erika Palacio 

Contratista OAP 

Revisado por: 
Camilo Salgado 
Prof. Esp. OAP 

Aprobado por: 
Juan Armando Miranda Corrales 

Subdirector Administrativo y 
Financiero 

 

 

 
Esta es una COPIA NO CONTROLADA 

La versión aprobada más reciente de este documento se encuentra en la intranet 

 
PE-P1-F3         

2018 “Por medio de la cual se adopta el estatuto de auditoría y el código de ética del auditor 

interno de Bogotá D.C, Secretaría de Desarrollo Económico”.  

 

No siendo más y agotada la egenda programada para esta sesión, se dapor terminada la 

reunión siendo las 12:15 Horas. Y se firma en la lista anexa la participacion de los asitentes, 

así como a continuación se establece algunos compromisos. 

 

COMPROMISOS RESPONSABLE 
FECHA 

CUMPLIMIENTO 

Exigir a cada uno de los supervisores 

de los convenios, hacer un informe 

detallado mes a mes del estado de 

los convenios y presentarlo en comité 

de Gestion y Desempeño 

Institucional. 

Integrantes del Comité evaluación y 

desempeño institucional de la SDDE. 

Plazo marzo 30 de 

2020 

      Reanudar el comité el día 31 de enero de 

2020 a las 11:00 en este mismo sitio. 

Integrantes del Comité Institucional de 

Coordinación de Control Interno de la 

SDDE. 

31 de enero de 2020 

a las 11:00 horas 

   

 

En constancia de lo anterior firma el secretario del Comité Institucional de coordinación de Control Interno 

de la Secretaria Distrital de Desarrollo Económico y anexa la lista de asistencia de los participantes.  

 

 

 

 

 

GONZALO MARTINEZ SUAREZ 
Secretario Técnico de la Reunión 
Jefe e la Oficina de Control Interno 
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Fin de acta, en 17 folios. 
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Fecha:  Agosto – 21 – 2020 

 

Hora:              8:00 AM 

 

Lugar:           SDDE – link: meet.google.com/toa-ibot-xme  Unirse con Google Meet  

 

 

Convocada por:  Gonzalo Martínez Suarez 

 

Tema:          Dar cumplimiento a la resolución 322 del 25 de mayo de 2018 “Por medio de la cual 

se conforme el Comité de Coordinación de Control Interno de Bogotá D.C., Secretaría de 

Desarrollo Económico y se dictan otras disposiciones”, y resolución 032 de 6 de junio de 2018, 

“por medio del cual se adopta el Estatuto de Auditoria y el Código de Ética del auditor Interno de 

Bogotá D.C”. Secretaria Distrital de Desarrollo Económico para sesionar en segundo Comité de 

Control Interno - 2020 

 

Asistentes:   

 

Rubén Guillermo Junca Mejía – Subsecretario Desarrollo Económico y Control Disciplinario. 

Andrés Felipe Salazar –En calidad de presidente del comité, por ausencia transitoria de la 

Secretaria de Despacho 

Jaime Andrés Riscos – Jefe Oficina Asesora Jurídica 

Betsy Carolina Velasco- Directora de Gestión Corporativa.       

Hugo Ambrosio Rojas Figueroa - Director de Economía Rural y Abastecimiento Alimentario.   

Ivon Chávez Morales- Jefe Oficina Asesora de Comunicaciones 

Gonzalo Martínez Suarez - Jefe de Oficina de Control Interno. 

Andrés Felipe Salazar – Jefe Oficina Asesora de Planeación. 

 

Asisten como invitados:  

Los funcionarios de la Oficina de Control Interno. 

https://meet.google.com/toa-ibot-xme?authuser=0&hs=122
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Se procede a la lectura del siguiente orden del día, por parte del jefe de la Oficina de Control 

Interno, quien obra como secretario técnico del Comité.  

 

ORDEN DEL DÍA: 

 

1. Verificación de quórum  

2. Lectura y aprobación de la Agenda 

3. Presentación avances del Plan de Auditorías. PAA-OCI-2020 

4. Ajustes al plan de auditoría PAA-OCI-2020 

5. Estado del Plan de Mejoramiento Contraloría Distrital. 

6. Informe de evaluación independiente del estado del sistema de control interno (Decreto 

2106-2019, Artículo 156) 

7. Varios: 

 7.1. Seguimiento a Quejas Sugerencias y Reclamos I-SEMESTRE-2020 

 7.2. Seguimiento Plan Anticorrupción y Atención al Ciudadano-I-2020 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

1. Verificación de quórum:  Se informa que la presidencia está a cargo del Jefe de la Oficina 

Asesora de Planeación, dado que la Señora Secretaria de Despacho se encuentra 

atendiendo actividades directas de la Alcaldía Mayor y que de acuerdo con lo establecido 

en la Resolución 322 de mayo de 2018 “Por la cual se Conforma el Comité Institucional de 

Coordinación de Control Interno…”. Por lo tanto, se verifica y se establece que existe 

quórum, por lo cual se puede sesionar en comité y tomar decisiones. 

 

2. Lectura y aprobación de la Agenda: se hace la presentación de la agenda del día, se 

efectúa su lectura y se pone a consideración de los integrantes del comité, la cual es votada 

y aprobada por unanimidad.  
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3. Presentación avances del Plan de Auditorías. PAA-OCI-2020: Hace la presentación el jefe 

de la Oficina de Control Interno, comentando que el plan anual de auditoría a 30 de junio de 

2020 se encuentra en un avance del 52%, resultado que está muy acorde con el tiempo 

programado. De las actividades programadas se tienen que: de las 8 auditorías a procesos, 

se han realizado 4; de los informes de ley, se han realizado 19 actividades de los 35 

planeadas y que de las 64 actividades de Fomento a la cultura de control y autocontrol 

como de relación con entes externos y de seguimiento a planes se han ejecutado 33; por lo 

tanto de las 107 actividades anuales registradas en el plan, se han realizado 56 lo que 

arroja un cumplimiento del 52,3% de avance del plan a cierre de junio de 2020. 

Se recuerda el compromiso que debe existir por parte de los responsables de los procesos 

de adelantar planes de mejoramiento como producto de las auditorías internas, dado que 

en la reunión de cierre de las auditorías, se hace la socialización con cada responsable y se 

definen compromisos y tareas. Igualmente se recuerda que según lo acordado en literal b) 

del  artículo 2.2.21.4.8, del Decreto 648 de 2017, se debe suscribir por parte del auditado, la 

Carta de representación: “En la que se establezca la veracidad, calidad y oportunidad de la 

entrega de la información presentada a las Oficinas de Control Interno”. También se 

recuerda que la SDDE, cuenta con un Estatuto de Auditoría Interna  y con el Código de 

Ética del Audiotor Interno; herramientas que fueron aprobadas mediante la Resolución 362 

de junio de 2018 y que se convierten en el marco de trabajo de los auditores internos de la 

OCI, al definir las reglas del actuar en desarrollo del ejercicio de Evaluación Independiente 

de que trata la Dimensión 7 de MIPG, en especial de las actividades ejecutadas en 

cumplimiento del la Tercera Línea de Defensa. 

Se hace un recuento de las actividades realizadas en cumplimiento del Plan Anual de 

Auditorías aprobado en enero de 2020: Auditoría al proceso Desarrollo rural y 

abastecimiento; Auditoría al proceso Gestión documental; Auditoría al proceso Gestión 

contractual. Seguimiento al Plan Anticorrupción y de Atención a la Ciudadanía (PAAC); 

Informe de seguimiento y recomendaciones orientadas al cumplimiento de las metas del 

Plan de Desarrollo a cargo de la entidad; Informe de la Oficina de Control Interno de la 

vigencia 2019 (CBN-1038); Informe de Seguimiento al Plan de Mejoramiento suscrito con la 

Contraloría de Bogotá; Informe de Evaluación Anual del Control Interno Contable vigencia 
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2017 (CBN-1019); Informe de seguimiento a la implementación del Modelo Integrado de 

Planeación y Gestión (MIPG) a través del Formulario Único de Reporte y Avance de 

Gestión (FURAG); Informe Pormenorizado de Control Interno; Informe sobre quejas, 

sugerencias y reclamos; Informe de seguimiento a la verificación, recomendaciones y 

resultados sobre el cumplimiento de las normas en materia de Derechos de Autor sobre 

software; Informe de seguimiento a las medidas de Austeridad del Gasto; Informe de 

seguimiento a las medidas de Austeridad del Gasto; Seguimiento informes contables; 

Seguimiento a contratos; Seguimiento a las acciones de mejora auditorías internas; 

Seguimiento a mapa de riesgos de gestión; Verificación contenidos link de transparencia, 

así como otras actividades relacionadas con el rediseño de procesos y procedimientos de 

auditoría. Estas actividades se han socializado y se encuentran publicadas en el Link de 

transparencia, para lo cual se hace un recorrido a través de la página Web, hasta llegar al 

link: “7.4 Reportes de control interno” y se despliegan los informes allí publicados a la fecha, 

los cuales son presentados a los asistentes haciendo énfasis en las debilidades y hallazgos 

encontrados y cómo éstos pueden afectar a los mapas de riesgos institucionales y a las 

líneas de defensa en su actuar. 

  

4. Ajustes al plan de auditoría PAA-OCI-2020: Se solicita la aprobación de modificación al plan 

de auditoría aprobado en la sesión No.1 de 2020, para reprogramar la Auditoría al proceso 

Gestión de TIC´S, para la siguiente vigencia, dado que en la actualidad La OCI, no cuenta 

con profesionales “Auditor de Sistemas”, y se requiere trabajo de campo presencial. 

Adicionalmente se requería contratar por lo menos a un profesional especializado y ante las 

condiciones de aislamiento por la pandemia de covid-19, no es recomendable el trabajo de 

campo in situ. 

La otra modificación que solicita el Jefe de Control Interno, es a la periodicidad de 

presentación del informe Pormenorizado de Control Interno, toda vez que el Decreto 2106 

de 2019, “Por el cual se dictan normas para simplificar, suprimir y reformar trámites, 

procesos y procedimientos innecesarios existentes en la administración pública” en su 

ARTÍCULO  156. Reportes del responsable de control interno. El artículo 14 de la Ley 87 de 

1993, modificado por los artículos 9 de la Ley 1474 de 2011 y 231 del Decreto 019 de 2012, 



 

Gestión 
Documental  

Código: GD-P1-F21 

 

Versión: 7 

Fecha: Julio 2018 

Acta 

Página: Página 22 de 2 

Elaborado por: 
Erika Palacio 

Contratista OAP 

Revisado por: 
Camilo Salgado 
Prof. Esp. OAP 

Aprobado por: 
Juan Armando Miranda Corrales 

Subdirector Administrativo y 
Financiero 

 

 

 
Esta es una COPIA NO CONTROLADA 

La versión aprobada más reciente de este documento se encuentra en la intranet 

 
PE-P1-F3         

quedará así: “ARTÍCULO  14. Reportes del responsable de control interno: (…El jefe de la 

Unidad de la Oficina de Control Interno o quien haga sus veces deberá publicar cada seis 

(6) meses, en el sitio web de la entidad, un Informe de Evaluación Independiente del estado 

del Sistema de Control Interno, de acuerdo con los lineamientos que imparta el 

Departamento Administrativo de la Función Pública, so pena de incurrir en falta disciplinaria 

grave…), de acuerdo con lo enunciado, el Informe Pormenorizado de Control Interno de que 

trata la Artículo 9 de la Ley 1474 de 2011. corresponde ahora al Informe de Evaluación 

Independiente del Sistema de Control Interno, por lo tanto, ya no se tendrán tres informes al 

año sino dos y su periodicidad es semestral por lo cual no se elaborará uno de los dos 

informes restantes, teniendo como consecuencia la necesidad de ajustar el plan de 

auditorías programado. 

Una vez expuestos los argumentos y justificaciones de las modificaciones al Plan anual de 

Auditorías Internas, se somete a consideración de los miembros del comité. 

El Dr. Rubén Junca, aprueba con la observación, de que la auditoría de sistemas ,no quede 

como que no se va a hacer, si no que se está aplazando para el próximo plan anual de 

auditoría 2021. Al no haber ninguna otra observación se somete a aprobación según lo 

indicado.  Siendo aprobado por unanimidad de los asistentes dentro del cuórum 

aprobatorio. 

 

5.    Estado del Plan de Mejoramiento Contraloría Distrital: Procede el Jefe de la OCI, con el 

siguiente punto del comité, mencionando en principio que los datos que se socializan tiene 

corte a 30 de julio de 2020, se hace énfasis en el fenecimiento de la cuenta, mostrando una 

vez más su preocupación por la disminución de la calificación de la entidad con el 

transcurrir de los años al tener una calificación baja en 2019 de 59,9 a una de 24,0 muy 

baja en 2020 y que si la entidad no feneciere la cuenta en el próximo periodo, la entidad se 

podría ver abocada incluso a procesos sancionatorios, y que este es un riesgo que debe ser 

tenido muy en cuenta por los responsables de los procesos como gerentes públicos 

responsables de la gestión institucional. 

El señor Subsecretario de Despacho, intervine, diciendo que la no es difícil mejorar la 

calificación, pero lograr el fenecimiento de la cuenta sí puede resultar difícil, por ello 
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menciona que el comprende que para mejorar la calificación se necesitan mayores 

controles en los los procesos e insta al Jefe de la Oficina Jurídica, a la Directora de Gestión 

Corporativa, así como al jefe de la Oficina Asesora de Planeación; a tener mayor control 

sobre las actividades y procesos. Agrega el jefe de la OCI indicando que eso fue lo que se 

trabajó en el plan de mejoramiento de la auditoría de regularidad que terminó en junio, 

comenta además, que el punto adicional es fortalecer el acompañamiento de Planeación en 

el desarrollo del ejercicio de revisión documental de los procesos y procedimientos 

institucionales, para identificar falencias en los riesgos que puedan afectar el cumplimiento 

de los objetivos institucionales y agrega, que si bien esa es la solución, no se puede 

esperar a 31 de diciembre para tener todo al día, toda vez que se corre el riesgo de que la 

calificación sea nuevamente baja, por lo que se solicita a la OAP que se revisen los mapas 

de riesgo en cumplimiento de la política aprobada en este comité y se fortalezcan las líneas 

de defensa. Interviene el Dr. Rubén Junca para mencionar que la Directora de Gestión 

Corporativa tiene que mejorar el proceso de gestión documental ya que es un elemento que 

genera muchos hallazgos por lo cual se debe fortalecer el control allí y que los estados 

financieros, requieren tener una calificación adecuada, dado que en este periodo fue de 

cero. 

 

6.    Informe de Evaluación Independiente del Estado del Sistema de Control Interno: 

manifiesta el jefe OCI, que se presentan debilidades en la apropiación de algunos 

elementos del Sistema de Control Interno, debilidades estas, que no han sido superadas 

especialmente en la primera línea de defensa, pero que a pesar de estas, la evaluación ha 

tenido un resultado final ponderado de 72%, lo cual no es para nada malo y que concuerda 

con los resultados de la evaluación FURAG que se realizó con anterioridad a este ejercicio. 

Se hace un análisis de los resultados de cada componente así: “Ambiente de Control” logró 

un resultados del 56%; mientras que el de “Evaluación del riesgo”, alcanzó el 74%; por su 

parte “Actividades de control” ha arrojado un 71%, mientras que “Información y 

Comunicación” indican un cumplimiento del 79%, para finalizar con el componente de 

“Monitoreo”, el cual tiene el mayor resultado con un 82%.  Se procede a socializar las 

herramientas y la metodología utilizada para alcanzar la calificación; también se informa 
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que los resultados de la evaluación han sido publicados en el link de transparencia y que 

las debilidades o resultados muy bajos deben ser objeto de análisis de mejora por parte de 

los responsables del la implementación de MIPG en cada proceso y que esta actividad 

debe ser acompañada de la OAP, partiendo desde la revisión integral de los proceso, sus 

caracterizaciones, sus mapas de riesgos y los controles definidos en los proceso. 

 

7.    Varios: Procede el jefe OCI, con el último punto del comité, sobre el cual comienza 

socializando el 7.1- Seguimiento a quejas sugerencias y reclamos I semestre de 2020, 

socializando las cifras, en las que se evidencia un incremento respecto de la vigencia 

anterior, en tan solo un semestre, haciendo la observación que han llegado solicitudes 

directamente a los correos de los funcionarios y han sido contestadas pero que no han sido 

reportadas en el sistema, por lo tanto no hacen parte de la estadísticas de Bogotá escucha, 

generando con ello no solamente el incumplimiento de una norma distrital, sino riesgos 

derivados de la falta de control de las PQR al no saber si fueron respondidas 

oportunamente. 

 

8.    Continúa entonces con la socialización del plan anticorrupción y atención al ciudadano, 

comentando que la calificación de este dio un ponderado de Medio con corte al mes de abril 

y se está a la espera de la siguiente evaluación. 

9.    Interviene el Dr. Rubén Junca, para preguntar si de ello salen planes de mejoramiento 

interno, a lo cual el Dr. Gonzalo comenta que sí, pero El Dr. Rubén dice que estos temas 

son de vital importancia e invita a cambiar la metodología con que se trabaja en la 

secretaría de DDE para que así exista más interrelación entre todos los temas y cosas 

como esta tengan más relevancia. Por lo que el Dr. Gonzalo comenta que está de acuerdo 

y propone realizar seguimientos en los temas que le competen al Comité Institucional de 

Gestión y Desempeño o; a lo que el Dr. Rubén Junca responde que está de acuerdo por lo 

cual la OAP, debe dar inicio a comités con mayor periodicidad involucrando esto temas y 

sus seguimiento 
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No siendo más y agotada la agenda programada para esta sesión, se da por terminada la 

reunión. Y se firma en la lista anexa la participación de los asistentes. 

 

COMPROMISOS RESPONSABLE 
FECHA 

CUMPLIMIENTO 

Revision del mapa de mapa de procesos 
institucional 

Subsecretaria Junio de 2021 

Revision del mapa de riesgos Instutucional Oficina Asesora de Planeación Junio de 2021 

Realizar fomento de cultura en las tres líneas 

de defensa 

Oficina de Control Interno Diciembre de 2020 

 

 

En constancia de lo anterior, firma el secretario del Comité Institucional de coordinación de Control 

Interno de la Secretaria Distrital de Desarrollo Económico y anexa la lista de asistencia de los 

participantes a través de: link: meet.google.com/toa-ibot-xme  Unirse con Google Meet 

 

 

 

 

 

 

GONZALO MARTINEZ SUAREZ 
Secretario Técnico 
Jefe e la Oficina de Control Interno 
 

 

 

 

https://meet.google.com/toa-ibot-xme?authuser=0&hs=122
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ANEXOS: 

 

ANEXO 1.  Registro digital de asistencia:  

 

https://drive.google.com/file/d/1Yf7q19pBn6-nJiHI3vzLwvhyDRQhuzhp/view 

 

 
 

 

 

ANEXO 2. AAYUDAS PPT. 
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